
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
 am 10. Februar 2022 im Feuerwehrgerätehaus Koberg 

 
Beginn:  20.00 Uhr    Unterbrechungen:  keine 
Ende:  21.30 Uhr    Mitgliederzahl: 06  
 
 
 
Anwesend Bemerkung 
Stimmberechtigt:  
Bgm. Smolla, Jörg  
GV Witte, Stefanie Protokollführerin 
GV Schäfer, Björn Fehlt entschuldigt 
GV Wagner, Bianka  
GV Ulzhöfer, André  
GV Dohrendorf-Steffen, Julia fehlt entschuldigt 
GV Wolff, Stefan  
GV Wagner, Jürgen  
GV Lübcke, Torben fehlt enschuldigt 
  
nicht stimmberechtigt:   
5 Gäste  sind namentlich erfasst  

 
Tagesordnung: 
I Öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit; hier Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 

3. Niederschrift vom 08.12.2021 
4. Verabschiedung eines ausgeschiedenen Gemeindevertreters 
5. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
6. Sanierung Dorfstraße; hier: Auftragsvergabe  
7. Wahl des 20. Schleswig-Holsteinischen Landtags; hier: Aufstellung des Ge-

meindewahlvorstands 
 
II Nicht öffentlicher Teil: 
 

8. Personalangelegenheiten  
9. Grundstücksangelegenheiten 

 
IÌI Öffentlicher Teil: 
 

10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
11. Einwohnerfragestunde 
12. Bekanntgaben und Anfragen 
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TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Bgm. Smolla eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
GV Lübcke, GV Schäfer und GV’in Dohrendorf-Steffen fehlen entschuldigt. GV‘in  
Witte übernimmt die Protokollführung.  
 
 
TOP 2: Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
 
Bgm. Smolla beantragt, das TOP8 und TOP9 unter Ausschluss der Öffentlichkeit be-
raten werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 3: Niederschrift vom 08.12.2021 
 
Die Niederschrift liegt allen Gemeindevertreter*innen vor. Es gibt keine Beanstandun-
gen zur Niederschrift der letzten Sitzung.  
 
 
TOP 4: Verabschiedung eines ausgeschiedenen Gemeindevertreters 
 
Bgm. Smolla bedankt sich bei Thomas Lichters für vier Jahre gute Arbeit in der Ge-
meindevertretung und als stellvertretender Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr. 
Die Gemeindevertreter*innen wünschen Thomas Lichters baldige Genesung und  
alles Gute.  
 
 
TOP 5: Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
 
Bericht des Sozialausschusses: 
GV Ulzhöfer berichtet das die Grabplaketten hergestellt wurden und nun noch mit 
den Namen und Geburts- und Sterbedaten beschriftet werden müssen.  
 
Bericht des Finanzausschusses: 
GV Wagner berichtet das die nächste Sitzung des Finanzausschusses am 23.02.22 
stattfindet.  
 
Bericht des Bau- und Wegeausschusses: 
 

- GV Wolff berichtet das der Bau- und Wegeausschuss am 03.02.22 eine Sit-
zung abgehalten hat.  

- -Bei den Knickarbeiten an den Ländereien von Mathias Hack gegenüber von 
Wittes Halle ist die Bankkette von dem ausführenden Unternehmen stark be-
schädigt und teilweise in den Graben reingedrückt worden.  

- -bei den Ländereien von Lorenz Meier soll es ähnlich aussehen, GV Wolff 
konnte sich aber noch kein Bild machen. 
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- die Löcher im Kreuzungsbereich Billstraße müssen ausgebessert werden, 
Rücksprache mit dem Wasserverband soll gehalten werden, wann die Repa-
ratur der Wasserleitung abgeschlossen und das dort neu asphaltiert wird 

- das Stop-Schild in der Herrenstraße hat keinen Halt mehr, GV Schäfer will 
Kontakt zu dem Bauunternehmen aufnehmen 

- am Fußweg zur KITA funktionieren zwei Lampen nicht 
- am 12.03. soll das Müllsammeln stattfinden, Bgm. Smolla bestellt den Contai-

ner 
- für die „Gartenabfälle“, die bei der Gemeindearbeit anfallen ist zu überlegen, 

ob nicht vielleicht ein Container angeschafft wird und evtl. am Feuerlöschteich 
2 abgestellt wird 

- für die Arbeiten am Verbandsgewässer im Bereich Silkendorfredder muss erst 
das Wasser absinken, damit der Unternehmer Bruchmann die Grabenkante 
erkennen kann 

- bei Wittes Schuppen ist eine Absenkung im Weg, es ist vielleicht zu überlegen 
das auszuschneiden und zu pflastern, Johannes Witte berichtet das in dem 
Bereich eine Rohrleitung/Schacht liegt, er kennt aber den Zweck der Leitung 
nicht 

- bzgl. der Anfrage der Fam. Prehn, Schewenböken 2, über die Versetzung des 
Ortschilds ist aufgefallen, dass die Kinder im Dunkeln und ohne Warnweste 
mit dem Arm halb auf der Straße laufen und schlecht zu erkennen sind. Es ist 
anzudenken, ob mit dem dort ansässigen Landwirt eine Vereinbarung über ei-
nen „Gehweg“ hinter dem Knick zu treffen ist, dann würde es für die Koberger 
auch einen „sicheren Rundweg“ geben 

 
Bericht des Bürgermeisters 
 

- Der Rahmenvertrag für die Ölspurbeseitigung zwischen dem Kreis und 
einem Dienstleister wurde geschlossen. Die Handlungsmatrix wurde an 
die Wehrführung übergeben. 

- Der alte Bürgermeisterkanal aus dem Bereich Alter Sirksfelder 
Weg/Dorfstraße weist einen Rohrbruch auf dem Grundstück Werner 
und Jürgens auf. Es kommt dort zu Überflutungen, das Wasser drückt 
auf die privaten Flächen. Die Verwaltung wurde informiert, es soll ein 
gemeinsames Gespräch zwischen Amt, unterer Wasserbehörde und 
Gewässerunterhaltungsverband stattfinden. Die Leitung muss erneuert 
bzw. saniert werden. 

- Der Förderantrag bezüglich der Fahrradservicestation und -anlehnbügel 
wurde positiv beschieden, die Maßnahme kann in Kürze umgesetzt 
werden. 

- Der umfangreiche Mängelbericht zum Feuerwehrgerätehaus wurde von 
der HFUK zugestellt. Ein Konzept der Gemeinde wird bis zum 
22.04.2022 erwartet (zum Thema wird eine eigene Sitzung der GV im 
März 2022 stattfinden).  

- Auf der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung soll die Ersatzbe-
schaffung des Feuerwehrfahrzeugs thematisiert werden. 

- Die Arbeiten in der Dorfstraße werden voraussichtlich ab Mitte März er-
wartet, es soll eine umfangreiche Bürgerinformation erfolgen; Vor-
schläge bezüglich der Umsetzung sind erbeten! 
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TOP 6: Sanierung Dorfstraße; hier: Auftragsvergabe  
 
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt, den Auftrag für die Fahrbahnsanierung 
der Dorfstraße auf dem Teilabschnitt L 200 bis zur Herrenstraße an die Firma B & N 
aus Büchen zu erteilen, da diese das wirtschaftlichste Angebot (814.926,09€ brutto) 
abgegeben hat.  
 
Abstimmungsergebnis: 
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 7: Wahl des 20. Schleswig-Holsteinischen Landtags; hier: Aufstellung des 
Gemeindewahlvorstands 
 
Die Gemeindevertretung schlägt für die Landtagswahl die Mitglieder für den Wahlvor-
stand vor (s. Anlage). 
 
Abstimmungsergebnis: 
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
 
II Nicht öffentlicher Teil 
 
TOP 8: Personalangelegenheiten 
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit Herrn Christian Hecht einen Arbeitsvertrag 
als Gemeindearbeiter zu schließen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
 
TOP 9: Grundstücksangelegenheiten  
 
Bgm. Smolla berichtet, dass die Mitbürger Siegfried und Maren Benn ein Gespräch 
gesucht haben. Bei den Vermessungsarbeiten sei aufgefallen, dass an den beiden 
Grundstücken die Grenzverläufe Fragen aufgeworfen haben. Die Grenzen sollen ein-
vernehmlich angepasst werden. Die Gemeindevertretung ist für eine Änderung der 
Grundstücksgrenzen und die entstehenden Kosten hierfür sollen bei dem Grundstück 
Dorfstraße 3 geteilt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
 
TOP 10: Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Smolla gibt bekannt, dass die Gemeindevertretung Herrn Christian Hecht als 
Gemeindevertreter einstellen wird und es bezüglich der Grundstücksangelegenheiten 
mit den Anwohnern eine grundbuchliche Bereinigung gibt. 
 
TOP 11: Einwohnerfragestunde: 
 
Johannes Witte fragt ob die Löcher am Seitenstreifen der Dorfstraße noch aufgefüllt 
werden sollen, wo doch jetzt die Baumaßnahmen beginnen. Die Arbeiten sollen nicht 
mehr ausgeführt werden.  
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Bgm. Smolla erteilt dem Lohnunternehmen Witte den Auftrag für das „Knick auf 
Stock“ setzen im Bereich Dorfstraße/Kähm im Rahmen der Vorbereitung auf die Bau-
maßnahmen. 
  
Christian Hecht fragt, ob die pilzbefallene Kastanie in der Herrenstraße abgenommen 
wird, die GV teilt hierzu mit, dass dies nicht ohne Genehmigung der unteren Natur-
schutzbehörde geht und auch im Bereich Ecke Am Knüll (am Trafo) die Kastanie 
ebenfalls befallen ist. Die Verkehrssicherheit ist noch gegeben. Es wird über den 
Sommer beobachtet und im Herbst neu bewertet. 

 
 
TOP 16: Bekanntgaben und Anfragen 
 
GV Wagner fragt an, ob es genauere Informationen zum Thema „Wolf“ in und um Ko-
berg gibt. Bgm. Smolla liegen hierüber keine Informationen vor. 
 
 
 
 
 

Gez. Smolla                                                                gez. Witte 
………………………………...                                  ……………………….. 

Bürgermeister                                                          Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


